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本报讯 昨日上午，河南省暨郑州市“全
国科普日”活动在绿城广场拉开帷幕，数万省
会市民尽享科普盛宴。副省长徐济超，省科协
党组书记、主席李建中，省全民科学素质工作
领导小组成员单位负责人，市领导连维良、孙
金献、雷志、王跃华、陈西川出席启动仪式。

“全国科普日”活动由中国科协发起，定在
每年9月的第三个双休日。

今年全国科普日活动的主题是：坚持科学
发展，走近低碳生活。

启动仪式上，副省长徐济超讲话并宣布河

南省暨郑州市2010年“全国科普日”活动开幕。
参加启动仪式的领导向郑州市社区科普

大学新建分校授牌，参观了在绿城广场举办的
科普展览。

据有关部门介绍，目前郑州市社区科普大
学已达91所。

在绿城广场举办的科普活动包括“坚持科
学发展，走近低碳生活”主题科普展览、《我的
低碳生活》作品展、低碳生活创意馆、“节能
减排，人人共参与”展、气象灾害防御科普展
等，旨在让广大市民深刻了解低碳生活概

念，从日常生活中的节电、节水、节气、节油
等环节做起，确立科学生活方式，共建美好
家园。

我市“全国科普日”活动在各县（市）区
同时开展，持续 6 天，共开展科普知识讲
座、技术咨询、科普巡展等 230 项系列科普
活动。

郑州科技馆在9月18日~19日免费向市民
开放，并开展光伏发电专题展览、科普剧《寻找
多巴胺》、科学小实验体验等科普活动。

晚报记者 安学军

2010城市发展论坛闭幕
300专家学者发表共同宣言

昨日，2010 城市发展（郑州）论坛
在两天的学术交流后圆满闭幕，300 多
名专家学者就城市发展形成共识并发
表共同宣言。

创新成为共同宣言的关键词：创新
促进城市可持续发展，创新提升城市竞
争力，创新创造城市美好生活，创新使
城市更加包容。

作为本届论坛的一大亮点，海西、
关中天水等五大国家级经济区管理者
来河南“传经送宝”。 晚报记者 程国平

他叫洪战辉，她叫骆邓玉。
他们来自河南不同的地区，却有着相

同的经历——带着妹妹上学，自强自立感动
了我们。

昨日，郑州晚报推出的感动中国人
物——洪战辉，专程赶到中州大学，看望这个
和他经历相似的小妹妹。听闻消息的骆邓玉
也十分高兴。

她说，自己最担心的并不是物质上的困
难，而是心理上的。

自从晚报报道后，许多热心人想捐助骆
邓玉，许多媒体也想采访，但都被她一一回绝
了。她说，不想一遍又一遍地重复自己的经
历，让外人觉得自己“出卖”贫困博得同情。

洪战辉劝慰骆邓玉说，自己当年一遍又
一遍地作报告，讲述自己曾经的经历，也有
这样的感受。“但是，如果换个角度考虑，

虽然我们的生活似乎没有了隐私，心理受
到一定的冲击，但是我们的一点点牺牲，
对于像我们一样的困难人群，却是坚强生
活下去的信念。”

得知骆邓玉平时的生活费用来源主要是
打工，洪战辉建议说，自己当时很多同学做家
教，但是他却选择了在街头发传单，因为和所
学的专业比较对口。可以将书本上的东西学
以致用，不会影响学习。

两个人虽然只是简单的交流，但是骆邓
玉说，自己从洪战辉身上学了很多，很多心里
的疑问都有了答案。

两人互相留下了联系方式。洪战辉说，
将在以后的生活中多交流，尽自己的能力让
骆邓玉能够有一个更加坚强的生活观念，更
好地走出一条属于自己的道路。

晚报记者 王战龙 文/图

洪战辉和“女版洪战辉”谈心
“找个和专业对口的兼职，不影响学习”

30天促成新项目投产

创造“郑州速度”受表彰
30天促成富士康项目投产，创造了

郑州项目建设新速度。17日，这群创造
了“郑州速度”的人受到隆重表彰。

副市长、郑州新区管委会主任赵瑞
东，副市长薛云伟出席表彰大会。

在表彰大会上，市领导指出，省市领
导高度关注富士康项目，参与项目各单位
不负重托，保证了富士康项目按时顺利投
产，创造了惊人的“郑州速度”，新华社等国
内多家媒体给予报道，特意表彰郑州祥和
集团等 30个先进部门和朱亚兴等 40个
先进个人。 晚报记者 程国平

坚持科学发展 走近低碳生活
河南省暨郑州市“全国科普日”活动启动

昨日上午，郑州新郑国际机场，一架波音昨日上午，郑州新郑国际机场，一架波音747747缓缓降落。至此，郑州—莫斯科—缓缓降落。至此，郑州—莫斯科—法兰克福货法兰克福货
运航线正式开通，河南与欧洲之间架起了一座货运的“空中金桥”。这是俄罗斯空桥货运航空公运航线正式开通，河南与欧洲之间架起了一座货运的“空中金桥”。这是俄罗斯空桥货运航空公
司继北京、上海和香港航站成功运营后，在中国开启的第四个航站，也是该公司在中国中部地区司继北京、上海和香港航站成功运营后，在中国开启的第四个航站，也是该公司在中国中部地区
开通的第一个航线。这一国际货运航线开通后，将极大地方便中国中部地区货物通过航运的方开通的第一个航线。这一国际货运航线开通后，将极大地方便中国中部地区货物通过航运的方
式运往欧洲。这次首航，进港货物式运往欧洲。这次首航，进港货物7070吨，运往欧洲的货物为吨，运往欧洲的货物为110110吨。目前为一周两班，年底将增吨。目前为一周两班，年底将增
加至每周四班，到明年春节前将力争实现一天一班。加至每周四班，到明年春节前将力争实现一天一班。 晚报记者晚报记者 白韬白韬 文文//图图

郑州—莫斯科—法兰克福货运航线开通

河南和欧洲之间空运货物更方便了


